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На строительстве Саяно-Шушенской ГЭС 

Завершен важный этап 
День 11 октября был для 

"^ строителей Саяно-Шушенской 

ГЭС, как и для всех гидротехни

ков, поистине знамепательным. 

На сооружении величайшей в ми

ре гидроэлектростанции, уникаль

ной как по техническим характе-' 

ристякам, так и по своей конст

рукции, завершен очень важный 

этап. В этот день произошло пе» 

• рекрытие русла могучего Енисея, 

сомкнулись егр берега. Весь мощ

ный поток реки устремился через 

. донные отверстия возведенной ча

сти плотины. Это открывает ши

рокие возможности для усилен

ной подготовки к новому, огром

ной значимости событию — пу

ску в 1978 году первых агрега

тов гидроэлектростанции. 

Перекрытие - ^ это большой 
праздник для гидростроителей. Й 

-, не только для них—ГЭС в Сая
нах строит вся страна. Убеди
тельным примером тому служит 
творческое содружество предпри
ятии, заводов, научно-исследова

тельских и проектно-изыскатель-
ских институтов Ленинграда, на
правленное на ускорение строи
тельства Саяно-Шушенской ГЭС, 
в которое включились десятки 
организаций Красноярского края 
и Хакассин. 

Приятно отметить, что там 

трудятся 25 выпускников наше

го факультета, возглавляя раз

личные направления работы. Из 

них главный инженер Саяно-Шу-

шенского ГЭСстроя Л. Бруссе, 

выпускник 1958 года. 

Сделано гидростроителями к 

перекрытию немало. Только за 

девять месяцев этого года в пло

тину уложено около 300 тыс.. 

кубометров бетона, что на 70 ты

сяч больше, чем за весь строи

тельный год. До перекрытия по

требовалось отсыпать в банкет 

верховой перемычки котлована 

второй очереди 76,6 тысячи ку

бометров грунта, в том числе 

9,5 тысячи кубометров негабари

тов и бетонных кубов весом до 

25 тонн каждый, 30 тысяч кубо
метров обычной и 31 тысячу 
крупной скальной породы. 

Задача эта была успешно ре

шена. Всего в основные сооруже

ния уложено 650 тысяч кубо

метров бетона, что позволило до

стичь отметок, обеспечивающих 

пропуск реки по искусственному 

руслу и ее перекрытие у левого 

берега, Под возведенной частью 

плотины сделано прочное н на

дежное основание. Еще в начале 

февраля нынешнего года много

тысячный коллектив стройки ус

пешно завершил выполнение пя

тилетнего задания. 

Сейчас перед строителями ГЭС 

в Саянах стоит еще более ответ

ственная задача: ко дню откры

тия ХХУ съезда КПСС уложить 

первый бетон в котловане второй 

очереди. Можно не сомневаться, 

что и эта задача будет с успехом 

решена строителями. 
А. БУРАКОВА, 

студентна 611/2 группы 

Один из интересных и сложных предметов на втором кур-< 
се — начертательная геометрия. 

Ассистент кафедры начертательной геометрии и черчения 
Ф. Д. Новичков всегда с бо.1ЬШОй тщательностью и внимани
ем проводит практические занятия по своему предмету. 

На снимке: Ф. Д. Новичков консультирует студента груп
пы 232/2 И. Выдрсвнча. 

Фото М. РЕНИНА 

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ ЭТОТ НОМЕР. 

В КОМИТЕТЕ ВЛКСМ 
3 ноября в Зале заседаний Ученого совета ЛПИ им. М, И, Ка

линина состоялся организационный пленум комитета ВЛКСМ. В 

связи с тем, что секретарь комитета ВЛКСМ В. Спиридонов был 

избран вторым секретарем Калининского РК ВЛКСМ, он 6ы.1 осво
божден от обязанностей секретаря и члена бюро комитета ВЛКСМ. 

На пленуме состоялись выборы нового секретаря комитете 

ВЛКСМ, 

Члены комитета едииог01асно избрали новым секретарем комите

та ВЛКСМ ЛПИ им. М. и. Калинина Сергея Жданова,' работав

шего ранее заместителем секретаря по интернациональной работе 

и внешним связям. 

ОГНИ ВЕЛИКОЙ СТРОЙКИ 
«До Петербурга 5 9 2 4 вер

сты» — гласит надпись на вер
стовом столбе при въезде в Шу-
шенсное, всему миру известное 
место ссыпки В. И, Ленина. Вы
ше по течению Енисея, там, где 
могучая рена, прорывая горные 
хребты Саян, несет свои воды по 
необъятным сибирским просторам, 
дерзкая человеческая мысль воз
водит самую мощную в мире Сая-
но-Шушенскую ГЭС. 

Путь на Саяны был для нас 
непрост и начался задолго до 
стука вагонных колес. У нас на 
факультете есть одно правило: 
только две лучшие группы могут 
выбирать место практики. В на
шей же группе еще задолго до 
практики все «заболели» Саяна
ми. Но для того, чтобы попасть 
на эту стройку, нужно было, как 
минимум, занять второе место по 
результатам зимней сессии. 

И вот сданы экзамены, подве
дены итоги. Четыре группы кур
са закончили семестр со стопро
центной успеваемостью, И среди 
них наша, 312-2-п была лучшей. 
Сомнений нет — е д е м на Саяны! 

В первый же день практики 
наши шефы гидроэлектромехани
ки организовали для нас экскур
сию в котлован первой очереди 
строительства ГЭС. Осмотрев ос
новные сооружения в котловане, 
мы поднялись на уступ скалы с 
отметкой гребня плотины 2 4 0 м. 

Отсюда открылась величественная 
панорама стройки. 25-тонные 
«Белазы» казались чуть больше 
спичечного коробка. 

Каждый из нас мысленно пред
ставил, каким будет этот каньон, 
когда изящная арка плотины ос
тановит стремительные воды Ени
сея. Первое знакомство со строй
кой позади. Вечером долго не 
смолкали споры, перебивающие 
друг друга голоса, — каждому 
хотелось выразить свой восторг. 
Но уже поздно, пора спать, зав
тра первый рабочий день. 

Это первое рабочее утро встре
тило нас сурово: погода выдалась 
на редкость мрачная, ветреная. 
Нужно было доказать, что мы не 
тепличные растения и приехали 
работать на ударную комсомоль
скую стройку. 

Начались трудовые будни с их 
горестями и радостями. Наша ра
бота зачастую была тяжелой, из
матывающей, и к концу смены 
мы иногда валились с ног от ус
талости. 

Работали наши ребята на раз
ных участках стройки. Группа 
была разделена по бригадам: од
ни занимались электромонтажом 
оборудования на подстанции, дру
гие — обеспечением энергоснаб
жения стройплощадок. И лишь 
одна бригада была выделена как 
самостоятельная рабочая едини* 
ца. 

Мы — это шесть человек плюс 
автокран, бульдозер и компрес
сор — занимались монтажом 
фундаментов опор линии элек
тропередач. Чтобы выполнить 
поставленную задачу, нам при
шлось самим организовать рабо
ту, требовать необходимые сред
ства, то есть практика была са
мой настоящей, жизненной. Есте
ственно, мы иногда ошибались, 
стараясь применить свои знания. 
Но при подведении итогов мы не 
могли не гордиться, таи как ра
бота была принята с качествен
ной оценкой «хорошо» при вы
полнении плана 150 процентов. 

Работе мы отдавали много сил, 
но в выходные дни (хотя порой 
работали и без них) знакомились 
с чарующей природой Саян. У 
всех свежи в памяти воспомина
ния о трудном, но интересном 
походе на горную вершину Борус 
и многое, многое другое. Неизгла
димое впечатление произвела на 
нас экскурсия в Шушенский му
зей-мемориал. Здесь каждая ули
ца, наждый дом помнит В. И. 
Ленина. Ленинские кабинеты (а 
их два) мы запомним навсегда. 

. Неотъемлемой частью нашей 
практики были чисто специаль
ные экскурсии: на бетонный за
вод и камнеобрабатывающий ком
бинат. Бетонный завод — это 
один нз нрупнейших бетонных 
комбинатов с современным обору

дованием. КОК — комбинат по 
обработке несметных запасов кра
сивейших пород Саянского мра
мора. Это крупное предприятие с 
новейшим техническим оснаще
нием. Здесь мрамор нак бы зано
во рождается, блистая причудли
выми узорами и играя всемн цве
тами радуги. 

И, конечно же, ценная^ с точ
ки зрения практического интере
са, экскурсия на самую мощную 
действующую ГЭС мира — Крас
ноярскую гидроэлентростанцию. 

У главного входа лаконичная 
надпись — «Ленину». Мы вхо
дим туда с трепетным благогове
нием. Двенадцать генераторов 
смотрят на нас своими ярко-кра
сными оголовками. Здесь стоит 
мерный шум работы. Обслуживаю
щего персонала почти не видно, 
всю работу по регулированию и 
управлению турбинами и генера
торами выполняют ЭВМ. 

Наш гид предлагает нам прой
ти по машинному залу. Мы спу
стились вниз по лестнице на це
лый этаж. Вблизи все выглядит 
так же строго и красиво. Но эа 
всей этой красотой (мы-то зна
ем) скрываются кропотливые ис
следования, воплощенные инже
нерной мыслью в прекрасные ма
шины. Затем скоростной лифт 
поднимает нас на гребень плоти
ны с отметкой 120 м. Прямо под 
нами — 24 водовода диаметром 

до 8 м несут воду к турбинам. 
На другой стороне плотины рас
положена водосливная часть с 
мощными затворами* которые то
же находятся под контролем ЭВМ. 

Затем мы знакомимся с конст
рукцией судоподъемника и воз
вращаемся в машинный зал. Те
перь мы стоим перед макетом 
карты освоения Енисея и его при
токов. Уверенный голос диктора 
ведет нас от одной станции к дру
гой. Одни из них построены, дру
гие строятся, и мы видим, иак 
преображается Сибирь: некогда 
«страна изгнанников», с ее нес
метными богатствами, с суровой, 
но прекрасной природой. А нас 
ждут огни больших строек, где 
мы сможем применить получен
ные знания и умение. 

Очень быстро пролетели дни 
практики и вот уже пора про
щаться с неугомонным Енисеем, 
с вершинами гор, окутанных ту
маном, с бесконечной голубой 
бездной сибирского неба, с но
выми друзьями. Но мы прекрас
но знаем, что уезжаем для того, 
чтобы вновь вернуться на Ени
сей, Зею, Бурею, Черней, Колы
му, одним словом, туда, где бу
дут нужны наши знания и руки. 

Автобус уже тронулся, н над 
седым Енисеем замерли последние 
звуки песни: «Енисей, Енисей— 
голубая вода, Енисей, Енисей, —* 
мы вернемся сюда». 

Студенты 413-2 группы 



ПОЛИТЕХНИК 

В своем постановлении от 7 
июня 1974 года бюро Калинин
ского РК КПСС подвергло серьез
ной критике работу партийного 
бюро факультета радиоэлектрони
ки по выполнению постановления 
ЦК КПСС от а О июля 1973 го
да «О ходе выполнения партий
ной организацией Ленинградского 
политехнического института им. 
М. И. Калинина решений ЦК 
КПСС по повышению уровня 
учебно-воспитательной и научной 
работы». 

Партийное бюро должно было 
серьезно пересмотреть свою рабо
ту по выполнению упомянутого 
постановления ЦК КПСС, а также 
других постановлений вышестоя
щих партийных органов. Партий
ное бюро радиофизического фа
культета поэтому поставило ос
новной задачей в 1974/75 учеб
ном году обеспечить более актив
ную и результативную деятель
ность всех коммунистов, всего 
коллектива факультета по даль
нейшему совершенствованию под
готовки и воспитанию молодых 

Мероприятие партбюро 
специалистов, значительно уве.ти-
чить рост научных исследований 
по важнейшим темам. 

С этой целью были проведены 
семинары партгрупоргов, и вни
мание партийных групп было 
обращено на работу со студенче
ским активом, комсомольскими 
бюро академических групп, т 
создание актива в этих группах, 
где его не было. 

Чтобы качественно улучшить 
учебно-воспитательную работу, 
были объединены усилия партий
ной организации, деканата и об
щественных организаций. Кон
кретно это выразилось в созда
нии при партийном бюро идеоло
гической и учебно-производствен
ной комиссий, а также комиссии 
по анализу причин низкой успе
ваемости студентов и выяснению 
факторов, влияющих на отсев 

студентов. Комиссия уже дала 
некоторые рекомендации по улуч
шению успеваемости. 

Кроме того, партийное бюро 
большое внимание уделило вопро
су подбора и расстановки кадров. 
За истекший год в результате 
последовательной и настойчивой 
работы партийного бюро увели
чилось число коммунистов, среди 
заведующих кафедрами (3 комму
ниста из 8) и сотрудников дека
ната (4 коммуниста из 5 сотруд
ников), 24 процента состава ком
сомольского бюро факультета так
же являются коммунистами. 

К учебному процессу привле
каются крупные специалисты из 
институтов АН СССР, член-кор
респондент АН СССР профессор 
Г. А. Смоленский, ирофессоры В. Е. 
Голант и Е. В. Кувшпнский, док
тор физико-математических наук 

П. П. Ппатова. На 12 процентов 
увеличилось число работ, выпол
няемых по важнейшей тематике. 

Однако, несмотря на принятые 
меры, на факультете еще не все 
благополучно с успеваемостью. В 
весеннем семестре абсолютная ус
певаемость составила 85 процен
тов — 8-е место в "институте, а 
качественная 55,7 процента — 
2-е место. Еще велик отеев сту
дентов (снизился с 12 до 10 
процентов), есть нарушения тру
довой дисциплины и обществен
ного порядка как среди студен
тов, так и среди сотрудников. 

Партийное бюро отдаст себе от
чет в том, что сделано еще дале
ко не все. Поэтому оно будет до
биваться от коллективов факуль
тета, кураторов обеспечения 
строго индивидуальной работы 
со всеми студентамн, особенно 

В Ы П О Л Н Я Е М 

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 

Ц К К П С С 

младших курсов, усиления пря
мой и обратной связи кураторов 
с деканатом и общественными 
организациями, в первую очередь 
с комсомолом. Мы будем доби
ваться выполнения призыва «От 
высокого качества работы каждо
го к высокой эффективности тру
да коллектива». Мы намерены 
использовать и развивать опыт 
других вузов в повышении роли 
комсомола, в первую очередь в 
группах и на курсах. 

Пр1шятые на факультете по-
вышеные социалистические обя
зательства в честь ХХУ съезда 
КПСС, безусловно, будут способ
ствовать усилению воспитатель
ной работы среди студентов и 
сотрудников. 

К. УТКИН, 
секретарь партбюро РФФ 

о п п -
важный 

критерий 
Теперь все более раскрывается 

глубокий смысл сокращенного 
определения — ОПП — общест
венно-политическая практика, хо
тя далеко еще не все студенты 
ясно представляют себе ее харак
тер и содержание. 

Происходившие до введения 
общественно-политической прак
тики Ленинские зачеты, а танже 
занятия на факультете обществен
ных профессий многому научили. 
За последнее время резко повы
сился интерес и ответственность 
студентов за изучение общест
венных наук. 

Теперь уже не встре1ишь та
кого соцобязательства, которое 
иногда бралось: «Не имехь боль

ше двух троек»... Написание ре
фератов теперь уже не редкость, 
а правило. При атом в боль
шинстве ие считается, что рефе
рат дает право на «автомат». Ко
нечно, есть рефераты (а главное, 
весь процесс учебы), которые по
лучили отличные оценки, дипло
мы и грамоты. Но речь идет не 
об исключениях, а именно о по
вышении общей успеваемости, как 
закономерном явлении. 

Комсомольские организаторы 
при помощи партийных организа
ций и руководства факультетов 
многое сделали для того, чтобы 
упорядочить «нагрузки», создать 
возможности и условия для про
явления общественной активности 
всех студентов. Известно, что 
многие студенты непосредственно 
не сталкивались с общественно-
политической практикой, стояли 
в стороне от общественной рабо
ты. На вопрос об общественной 
работе нередко приходилось слы
шать ответ: 

— Нов дело хорошо учиться, 
а общественной работой пусть за* 
нимается актив... 

Или на Ленинском зачете не
которые студенты отвечали, что 
у них есть поручения: замести

тель старосты, помощник культ-
организатора {?). И вообще «на
грузок» не хватает... 

Как будто действительно надо 
выдумывать «нагрузки», тогда 
как весь учебный процесс и уча
стие в жизни коллектива это и 
есть повседневное обучение обще
ственно-политической практике. 
Представители предприятий (на
пример, завода «Электросила») 
часто отмечают психологическую 
неприспособленность некоторых 
выпускников к работе с людьми. 

Возьмем важную область про
пагандистской работы. В ЛПИ 
самая старейшая, хотя и не очень 
многочисленная лекторская груп
па. Но дело в том, что некото
рые лекторы-студенты (прослу
шанные на методсовете) к прак
тике лекционной работы не при
влекаются, и общество «Знание» 
о них забывает. Некоторые темы 
устаревают, теряют свою актуаль
ность. Правда, в периоды строи
тельных работ студентам-лекто
рам приходится часто выступать 
с докладами о международном и 
внутреннем положении. Гораздо 
реже встретишь содержательную 
н интересную лекцию на атеисти
ческую тематику, по этике, эсте
тике, научно-техническому про

грессу. 
Молодым лекторам и политин

форматорам подчас не хватает 
мастерства, и первые неудачи 
разочаровывают. Некоторые рефе
раты, превращенные в лекции, 
не достигают цели и не являют
ся плодом самостоятельной, твор
ческой работы. Факультет обще
ственных профессий, при всем его 
значении, не может дать всесто
ронней подготовки для различных 
направлений ОПП. Поэтому весь 
процесс учебы должен служить 
решению этой задачи. 

На Всесоюзном слете студентоз 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, отмечая возрос
шую социальную роль молодежи, 
подчеркивал всю важность и 
сложность взаимосвязи теории и 
практики, обучения и воспитания. 
В этом плане общественно-поли
тическая практика является сое
динением сравнитепьнг* небольшо
го теоретического нурса (3 лек
ции) с повседневной практикой 
участия 8 общественной жизни и 
самостоятельной работой. 

Рабата в лекторской группе, в 
строительных отрядах, в общежи
тии, в школах, участие в соцсо
ревновании, выполнение повсе
дневных комсомольских и других 

поручений — большой комплекс 
различных форм овладения навы
ками работы с людьми. Дорога 
начинается с тропинки, из малых 
рен сливаются моря и океаны... 

Всем богатством разносторонне
го опыта политической и идеоло
гической работы партии и комсо
мола овладеть не легко, но на
учиться теоретическим основам и 
практике работы в коллективе 
абсолютно необходимо. 

Нельзя не сказать о роли семи
нарских и различных лаборатор* 
ных занятий. Здесь студенты 
учатся самостоятельности мыш
ления и действия. И бывает до
садно, когда семинар оказывает
ся иногда недостаточно подготов
ленным, со скучными, формаль
ными выступлениями «штатных» 
(то есть заранее выделенных) до
кладчиков. Гораздо ценнее, пусть 
краткое, но живое, творческое 
выступление и обсуждение^ чем 
переписанный реферат. 

В нашу эпоху—эпоху бурного 
социального и научно-техническо
го прогресса главное в том, что
бы научиться творческому методу 
научного познания и революцион
ного изменения мира. 

Я. АБРАМОВ, 
доцент 
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ИТОГИ 

СМОТРА-КОНКУРСА 
Подведены итоги смотра-кон' 

курса стенных газет, посвященных 
абитуриентам. Признано, что все 
в основном стенгазеты придержи
вались Положения о выпуске аби
туриентских стенгазет, опублико
ванного в феврале с. г. в «Поли
технике». Однако не все номера 
в равной мере выполнили усло
вия конкурса, по-прежнему про
должалась публикация неподпи
санных заметок. Так, в стенгазете 
«Энергия» все заметки не имели 
подписей, в стенгазете «Физик» из 
12 заметок 7 не были подписаны. 
Слабо еще в стенгазетах в це
лом выступают студенты с рас-, 
сказами об овладении избранны
ми специальностями. 

Учитывая намболее полное сле
дование условиям конкурса и луч
шее оформление, жюри смотра 
призовые места присудило следу
ющим стенгазетам. 

Первое место и премию в сум
ме 60 рублей — стенгазете «Ме
таллург», второе место и премию 
в сумме 50 рублей — стенгазете 
«Резонанс», третье место н пре-
М4)ю в сумме 40 рублей —• стен
газетам «Механик» и «Электроме
ханик», 

ТЕКУЩАЯ УСПЕВАЕМОСТЬ 

Результаты первой 

аттестации на ИЭФ 
Как известно, в этом году проходной балл дпя поступающих на 

инженерно-экономический факультет был очень высоким — 21,5^ 
Вчерашние школьники, набравшие ка вступительных экзаменах 
такой балл, должны обладать хорошей подготовкой; это подтверж
дается и их высоким аттестационным баллом. Среди поступивших 
13 медалистов, сдававших только один экзамен; 32 человека за
числены на факультет после успешного окончания подготовитель
ного отделения. 

Мы решили поинтересоваться, как студенты первого и второго 
курсов включились в занятия с первых дней, что показала первая 
аттестация? 

Йюдний процент успеваемости на первом курсе составляет 
87,8 процента» Зто неплохой показатель, тем более, что по двум 
дисциплинам — истории КПСС и иностранному нзыну неаттесто
ванных нет вообще, то есть успеваемость стопроцентная. Наиболь
шее количество неаттестованных по инженерной графике, так как 
многие первокурсники ке сдали в срок •— к 5 октября — первый 
чертеж. Причины этого отставания, в числе других вопросов, бу
дут подробно разбираться академкомиссией факультета. 

По результатам первой аттестации на первое место по курсу 

вышла группа 171 (абсолютная успеваемость 92,2 процента), на 
последнем оказалась параллельная группа — 171/1 (77,7 процен-
та). 

Из 32 первокурсников, поступивших на ИЭФ е подготовитель
ного отделения, примерно 4 0 процентов получили положительную 
аттестацию по всем дисциплинам. Интересно отметить, что упомя
нутое выше отставание по инженерной графике происходит не эа 
счет «рабфаковцев», тан как из 32 выпускников подготовитель
ного отделения 24 полностью и своевременно выполнили первое 
задание по этому предмету. Значительно менее благополучно обсто
ит у них дело с высшей математикой. Может быть, это объясняет
ся отчасти большим временным разрывом между окончанием шко
лы и поступлением в вуз, в результате чего образуются пробелы," 
не вполне номпенсируемые 9-месячным обучением на подготови
тельном отделении. 

Второй курс эа первый месяц занятий имеет средний процент, 

успеваемости 80,9. 

Наивысшие результаты по первой аттестации у группы 
274/1 — 90 процентов, самой слабой оказалась группа 275 — 
72,9 процента. Нонечно, трудно судить по первому месяцу учебы, 
но следует отметить тревожное положение с двумя дисциплинами— 
политэкономией и алголом, по которым имеется наибольшее коли
чество неаттестованных студентов. Задача академномиссии — в са
мое ближайшее время выяснись причины неблагополучного поло
жения с этими дисциплинами и принять соответствующие. меры 
для их устранения. 

Начало учебного года — очень ответственное время, когда 

закладываются основы успеваемости на два предстоящих семестра.' 

Хочется пожелать всем студентам нашего факультета больших 

успехов в учебе на протяжении всего учебного года. 

Л. МОСКАЛЕВА, член редноллегии «Политехника» 
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МЕСТКОМА 
Претворить в жизнь решения 

XXIV съезда и достойно встре
тить ХХУ съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза. 
Этой мыслью было пронизано со
брание профсоюаного актива про-
фессорсно-преподавательского со
става, рабочих и служащих на
шего • института, посвященное 
итогам работы местного комитета 
эа прошедший год. 

• Вся работа месткома осущест
влялась под непосредственным 
руководством партийного комите
та института и в соответствии с 
перспективным планом работы 
месткома на период 1974— 
1976 г. 

В док.таде председателя мест
кома Б, С. Васькова были под
робно освещены основные на
правления деятельности местного 
комитета института. 

Большое внимание уделено 
участию профорганизацтга в про
изводственной деятельности 
коллектива института. Отмечено, 
что за прошедший период были 
достигнуты определенные успехи. 
Как в целом по институту, так и 
в работе отдельных подразделе
ний. За 9 месяцев сотрудники 
института, постоянно внедряя в 
учебный процесс современные до
стижения науки и техники, под
готовили для занятий более 170 
учебных установок, стендов и 
приборов, выполнено научно-ис
следовательских работ на сумму 
25,8 млн. рублей. Для трудящих
ся города про.читаны 2934 лек
ции. Значительные успехи имеют 
место на факультетах ЭлМФ, 
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ММФ, ФМФ, ФМетФ в подготовке 
научных кадров высокой квали
фикации, в выпуске в свет моно
графий, во внедрении результатов 
научных исследований в про
мышленность. Дальнейшее усо
вершенствование получила систе
ма численных показателей, кото
рая найдет в ближайшее время 
распространение на всех подраз
делениях инститпа. 

По итогам социалистического 
соревнования за 1974/75 учеб
ный год среди первой группы ву
зов Ленинграда наш институт за
нял первое место, а коллектив ин
ститута был награжден переходя
щим Красным знаменем ОК проф
союза. 

Вместе с тем в докладе были 
отмечены су1цественные отстава
ния на ряде факультетов по не
которым пунктам плановых зада
ний и социалистических обяза
тельств, в частности, выполне
ние аспирантского плана, плана 
научно-исследовательских работ, 
экономической эффективности 
НИР, внедрения законченных ра
бот п вьшолнение плана внутри
вузовских изданий. 

Анализируя деятельность мест
кома 1шститута по организации 
культурно-массовой работы, до
кладчик отметил большую работу 
по пропаганде революционных и 
боевых традиций советского на
рода, по подготовке к празднова
нию ЗО-летия Победы Советского 
Союза в Великой Отечественной 

войне 1941—1945 годов. Акга-
визируется и спортмассовая ра
бота среди сотрудников институ
та. 

Расширяются труппы «Здо
ровье», растет количество и мае 
терство сотрудников, принимаю
щих участие в спартакиаде «Здо
ровье». Однако все еще медленно 
увеличивается число значкистов 
ГТО, в настоящее время их всего 
около 20 процентов, что свиде
тельствует о слабой работе по 
сдаче норм. 

Важное место в работе местко
ма занимают вопросы улучшения 
условий труда и быта сотрудни
ков института, организаций их 
отдыха и отдыха детей сотрудни
ков. Так, в докладе отмечены су
щественные недостатки в орга
низации труда, плохие санитар
но-гигиенические условия рабо-
тъг, несоблюдение норм производ
ственных площадей на одного ра
ботающего, имеющие место в ря
де подразделении института. 

Выступившие в прениях уча
стники профсоюзного актива, по
ложительно оценивая большую 
работу, проведенную месткомом 
по выполнению социалистиче
ских обязательств, вместе с тем 
указывали на недостаточную ак
тивность в улучшении условий 
труда и особенно в организации 
общественного питания. 

Этот вопрос еще более услож
нился после перехода института 
на новый режим работы. Еак под
черкнула в своем выступлении 
член МК Т. А. Барышева, мест
ком института совместно с адми
нистрацией прилагает большие 
усилия по улучшению работы 
столовых и буфетрв. Однако нуж
ны радикальные меры по расши
рению площадей предприятий об
щественного питания, оснащению 
их современным оборудованием и 
созданию в них соответствующих 
условий для работы обслуживаю
щего персонала. 

Собрание профсоюзного актива 
в своей резолюции одобрило ра
боту местного комитета институ
та и наметило путн его дальней
шей деятельности. 

А. АЛЕКСЕЕВ, 
член месткома 

В нашем институте существует 
традиция: старшие товарищи или 
кураторы в начале учебного года 
обучают первокурсников обраще
нию с логарифмической линейкой. 
Линейка, конечно же, остается 
надежным другом инженеров и 
студентов. Однако энергичное 
внедрение вычислительной техни
ки во все сферы инженерных и 
экономических расчетов требует 
применять ЭВМ и в учебном про
цессе. И чем раньше получат сту
денты навыки работы с машина* 
ми, тем лучше. 

Прогресс в области вычисли-
телыюй техники упрощает обра
щение с машинами. Нынешним 
выпускникам средних школ впол
не по силам освоить работу на 
Э̂ ВМ. Вот почему студенты ря
да специальностей электромехани. 
ческого факультета уже второй 
год изучают основы программиро
вания на первом семестре первого 
курса. Они слушают-лекции, про
ходят упражнения и, наконец, 
практически работают на маши
нах семейства «Наири». 

Проведение занятий с перво
курсниками доверено молодым 
преподавателям В. Е. Куприяно
ву. С. В. Смоловику, В. Н. Алек
сееву н В. И. Гаврнкову. В ко
роткие сроки они подготовили 
курс .чекций и программ практи
ческих занятий. Кафедра электро
привода, автоматики и ТОЭ пре
доставили первокурсникам время 
для работы^ на имеющихся у них 
машинах, 

Пе[)вокурсннки с большим ин

тересом занимаются основами 
программирования. 

Конечно, это только начало. Ны
нешним первокурсникам еще пред
стоит освоение фундаментального 
курса применения вычислительной 
техники в инженерных и эконо
мических расчетах, знакомство с 
различными машинами, работа в 
вычислительном классе факульте
та, оснащение которого идет пол
ным ходом. И все-таки важно, 
что вкус к применению ЭВМ при
вивается студентам с первых дней 
обучения. 

С. НЕКРАСОВ, 
доцент, председатель методи
ческой комиссии влектромеха-
инческого факультета 

• ВОПРОСЫ МЕТОДИКИ 

Перво
курсни

ки 
дружат 
с ЭВМ 

Теория й практика. 

Фотоэтюд М. ГЕНИНА 

Действительно, трудно найти такого студента, который не знал 
бы Владимира Величко на факультете. Это наша гордость, наш 
лвнинсний стипендиат, отличник учебы. 

Володю знамт не только потому, конечно, что имя его называ
ют на комсомольских собраниях, когда речь идет об учебе. Знают 
не только по портрету, который вывешен на факультетской Доске 
почета. Ребята знают его самого, как хорошего товарища, гото
вого всегда прийти на помощь в учебе, и в труде. 

Уже в первые месяцы учебы Владимир завоевал уважение в 
институте серьезным отношением к учебе. В отличие от других, 
которые ждали сессии, как толчка к активным занятиям, а таких 
студентов было масса, Володя всегда работал систематически. Не
которые ленились, пропускали занятия, Владимир — никогда. Он 
был строг к себе. Но, видимо, не только это удерживало его на 
лекциях. Ему нравились сами занятия, нравилась ритмичная пла
номерная программа лекций и пропустить лекцию для него было 
равносильно тому, что пропустить несколько страниц из интерес
ной, увлекательной книги — дальнейший сюжет станет непонят
ным и бессмысленным. 

Усидчивость привилась к нему, видимо, еще потому, что до 
поступления в институт он занимался радиолюбительством. Состав-
ленив схемы, конструирование радиоаппаратуры требует терпения 
и усидчивости — задуманный аппарат ке простит небрежного от
ношения, он попросту не станет работать. 

Летом этого года Владимир в составе отряда нашего института 
работал ка стройках Венгерской Народной Республики. В стремле
нии как можно больше узнать о дружественном народе, найти об
щий язык с рабочими Будапешта и простыми гражданами, Влади
мир стал изучать венгерский язык. Вскоре мы с удивлением уви
дели, что нашего Величко понимают, понимает и он сам. 

Сейчас Владимира можно часто видеть в читальных залах иНт 
ститута. Владимир внимательно следит за развитием науки и тех-, 
ники по своей будущей специальности. Я уверен, что из него по
лучится настоящий инженер, высококвалифицированный специа
лист, который сможет плодотворно работать в области радиоэлек
троники. 

Есть у Володи и увлечение — «хобби», как это называют. Он 
коллекционирует марки. Я считаю, что это также способствует рас
ширению кругозора во многих областях. Ведь зто не простое соби
рательство, каждый филателист должен знать все о марке и не 
только то, что на ней изображено. 

Но, что очень важно, и что я считаю самым главным: всеми 
знаниями, всем приобретенным и накопленным Володя охотно де
лится со всеми теми, кто его окружает. Рядом с ним хочется само
му быть таким же, как он. 

Володя Величко для нас прекоасный пример, достойный подра
жания. - в. ГУССАР, студент VI курса РФФ 

ЛО ИНСТИТУТУ 
• До Великон Отечественной 

войны в одном из зданий инсти
тута на улице Хлопина, домХ»7, 

[корпус 2, помещалось професси
онально - техническое училище, 
в котором занимался Ф. Д. Смо
лячков (1923 — 1942). После 
войны на стене этого здания бы
ла установлена мемориальная до
ска с надписью «Здесь учился 
Герой Советского Союза, зачина
тель снайперского движения по 
истреблению немецко - фашист
ских захватчиков на Ленинград
ском фронте Феодосии Смоляч
ков», 

Недавно эта мемориальная до
ска, несколько реставрирован-

|ная, перенесена и установлена 
1на новом месте — ири входе в 

здание. • • •••,-':-̂ --
• В комнате отдыха первого 

корпуса студгородка (ФМФ) со
стоялся литературный вечер, по
священный 80 - летию со дня 
рождения С. А. Есенина. Вечер 
был подготовлен и проведен ком
сомольцами фуидаментальной 
библиотеки. С трепетным вни
манием слушали студе!ггы рас
сказ о жизни и творчестве поэта, 
его стихи в исполнешт М. Моро
зовой. Л. Швалюк. Т. Горбаччвпй, 
И. Лйнпик, Н. Васильевой, И. 
Кири.тловой, Л. Паркачевой. Ком
позиция о С. А. Есенине, подго
товленная старшим библиотека
рем М. А. Морозовой, сопровож
далась романсами и песнями на 
стихи поэта. В организации вече
ра приняли активное участие 
члены студсовета под руководст-
йом заи. декана факультета С. Ф. 
Бурдакова. 



ПОЛИТЕХНИК 
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Делегация 
АПИ в США 

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ 

Наша молодежная делегация 
института,- являющегося членом 
Общества дружбы между народа
ми.; находилась в - США в 
течение трех неделы Целью по
ездки являлосА установление и 
развитие дружественных связей 
с американской молодежью. Мы 
посетили столицу США Вашинг
тон, города Сиэтл, Сан-Францис
ко, Лос-Анжелес, Оклахома-сити 
и Нью-Йорк. 

Программа, составленная длл 
делегации, была иптересной и на
сыщенной. Мы встречались с 
людьми, принадлежащими к раз
личным слоям американского 
общества . — от простого ра11о-
чего до губернатора штата. И 
всегда отноптенис к нам было 
самым дружелюбным. -

. Доброжелательными были те
лепередачи к статьи в газетах, 
посвященные нашей поездке. В 
этом мы видели п.адды миролю
бивой политики, проводимой на
шей страной. Простые амери
канцы хотели бы.. жить в мире 
с Советским Союзом, (Сотрудни
чать с нами. Об этом говорили 
губернатор штата Оклахома Дэ
вид Борэн и мэр Сиэтла Вэс Уль
ман, принимая делегацию. Кста
ти, Сиэтл является пока един
ственным американским городом, 
имеющим город-нобратим (Таш
кент) в СССР. Члены делегации 
ДНИ были провозглашены по
четными гражданами' Сиэтла и 
штата Оклахома. 

Примечательно, что мы нахо
дились в США в год, когда наро
ды мира готовились отпраздно
вать тридцатилетие Победы над 
немецким фашизмом, В знак ува
жения к американцам, погибшим 
во второй мировой войне, члены 
делегации возложили венок к мо
гиле Неизвестного солдата на 
Арлингстонском мемориальном 
кладбище в Вашингтоне. 

Весьма разнообразной бнла 
культурная программа. Мы ходи

ли на выставки, в музеи, иа 
концерты, в кино. Побывали в 
зоопарке. Очень понравился Дпс-
нейлеид — великолепный парк 
развлечений и аттракционов непо
далеку от Лос-Анжелеса, где ис
пользованы последние достиже
ния науки и техники вплоть до 
голографии и ЭВМ. Посетили ки
ностудню Юннверсал в Голливу
де. Нас приглашали к себе сту
денты, и мы посмотрели миогие 
американские университеты. 

Дважды — в Вашингтоне п 
Лос - Анжелесе — мы жили к 
американских семьях. Нас при
нимали как членов семьи и при
глашали участвовать во всех до
машних делах. По вечерам соби
рались все друзья нашнх хозяев, 
и разговорам п вопросам не было 
конца. Пожалуй, здесь, как ни
где, мы видели, что волнует аме
риканцев, каковы их повседнев
ные заботы. А причин для озабо
ченности у амернкаицсБ хоть от
бавляй. Чаще всего слышишь 
два слова: инфляция и безрабо
тица. В Лмер1п;е цены растут не 
по дням, а по часам. Дорожает 
все, но в первую очередь продо
вольствие, предметы первой не
обходимости. 

Ко всему этому добавляется и 
страх потерять работу. Ее уже 
лишилось около 9 про11енто.в на
селения США. ^/ .̂ , . '" . . 

Однажды мы присутствовалп 
на пресс-конференции мэра Нью-
Йорка Абрахама Бима, во время 
которой он объявил об очередном 
сокращении бюджета города на 
социальные программы. Оказа
лось, что Нью-Йорк пе может 
платить по своим сметам. Именно 
по этим причинам власти былн 
вынуждены срезать с бюджета'па 
образование 6,6 ми.тлиона дол
ларов. 

Увольняются городские слу

жащие, полицейские... А волна 

преступности поднимается между 

тем все выше. Атмосфера недо

верия, страха гнетет, давит на че

ловека. Все явственнее кризис 

политической власти... 

Таковыми предстали перед на
ми США спустя 30 лет после 
второй мировой войны. 

А. КОБЫШЕВ, 
м. н. с. кафедры «Маши
ны и технология обработки 

металлов давлением» 

У молодых родителей заболел 
ребе!юк: стал вялым, на лтще по^ 
явилась бледность, аппетит про
пал, открылась рвота... Вызвали 
врача. Он осмотрел ребенка, по
качал головой, вздохнул и, подой
дя к окну, открыл форточку. 

— Курите? •— спросил ои. 
— Да, ~ недоумевая, ответили 

родители. 
— И себе .вред приносите, и 

своему ребенку. Иедомоганпс у 
него от яы.ма ваших сигарет. 

Родители прекратили курить 
при ребенке, и он вскоре стал со
вершенно здоровым. 

...Один иол^илой человек, ленин
градец, курил много, по пачке си-' 
гарет в сутки. Когда он пришел 
на_ прием к врачу, то получил 
строгое запрещение курить: оказа-, 
лис1̂  слабыми легкие. . Но боль
ной не внял наказам врача и 
продолжал интеисивио вдыхать 
табачный дым. А через некоторое 
время при очередном врачебном 
осмотре у него обнаружили рак 
легких. 

Безусловно, нельзя сказать оп-
рсдс.т,енио, будто страшная бо
лезнь развилась вследствии нико-
Т1п[а. Но ведь известно, что ку
рящие по сравнению с некуряши-
мн в 20 раз чаще заболевают та
кой страшной болезнью. 

Это только два примера, иллю
стрирующие губнтельЕюе действие 
табака. Можно приводить еще и 
еи^е. Скажем, опыт с двумя рас
тениями, одно нз которых поли
вали настоем табака—и оно за
чахло, а другое — чистой водой— 
и оно нормально росло. Илп опыт 
с пиявкой, которая после того.как 
на нее капнули иикотниом, кор
чилась в судорогах. Или всем из
вестно: одна капля никотина уби
вает лошадь... 

Курящие прекрасно зиают, что 
вдыхать табачный ды.м вредно, 
н все-таки курят. Несмотря иа 
то, что в дыме табака содержатся 
около 30 ядовитых веществ: ии-
котин, углекислый газ, окись угле
рода, синильная кислота, 
аммиак... В 1—2 пачках папирос 
— смертельная доза никотина, и 
смерть не наступает лишь потому, 
что яд поступает в организм ие 
сразу, а постепенно. 

Статистические данные говорят: 
по срав[[ению с иекуряихнми дли
тельно курящие в 13 раз чаще 
заболевают стенокардией, в 12 
раз — инфарктом миокарда, в 10 
раз — язвой желудка. Курильщи
ки составляют 96—100 прогеито!* 
всех больных раком легких. Каж
дый седьмой, долгое время куря
щий, болеет тяжким недугом кро
веносных сосудов. 

Прп спазме кровеносных сосу
дов к органам (мозгу, сердиу, 
легким) поступает гораздо мень
ше питательных веществ, наруша
ется память, ухудшается успева
е.мость, "понижаются спортивные 
успехи, слабеет мышечная сила, 

Вредное 
удовольствие 

м 
учащается сердечная сокращае
мость. 

Американский институт сердиа 
.совместно с рядом других учреж
дений, в том числе Бостонским 
университетом, посвятил вопросу 
профилактики инфаркта эпиде
миологическое исследование, са
мое обширное и продолжительное 
нз всех проводившихся, иа Запа
де, известное под названием «Про
ект Фремингем». 

Средний по величине город Фре
мингем расположен в штате Мас
сачусетс. В городе было отоОра-
гго 5209 лиц в возрасте от 30 до 
60 лет, и з ъ я в и в ш и х Г0Т0В!!0СТЬ 
раз в 2 года проходить тщатель-' 
ное обследование, особенно серд
ца и кровообращения. 

Начало эксперименту было по
ложено 25 лет назад. И вот не
давно на конференции, проходив
шей на острове Зилт (ФРГ), мно
голетний руководитель этого экс
перимента профессор Томас Дау-
бер из Бостонского университета 
доложил о полученных резуль
татах. 

Оказывается, курсщте если' пря
мо и'не способствует артериоскле
розу, то значительно снижает со
противляемость организма при 
преодолении последствий инфарк
та, который некурящий даже не 
почувствует, 

...И все-таки курят миогие и 
везде. Это уже стало традицией. 

Плохой традицие!!. Если, к примеру, 
герой художествешюго фильма 
задумывается, то непременный 
атрибут — сизая полоска.дыма у 
лица. А сколько примеров мож
но привести, когда с телеэкрана 
беседующие смотрят на [!ас с си
гаретами в руках. Да что кино и 
телевидение.' если в нашем шгсти-
туте перерыв между лекциями, то 
у окон в коридорах — сотш! «ды
мящих» юношей и девушек... 

«Курение г- это просто вид бы
товой наркомании, наиболее рас
пространенной формой которой 
является ннкотниизм», — читаем 
мы в энциклопедии. Уже пять ве
ков прошло, а число курящих нар
команов в Европе не только не 
сократилось, а постоянно растет. 

Сколько высказываЕНн! не ' в 
пользу курильщиков! Заслужен
ный мастер спорта, пятикратный 
чемпион СССР по конькам 

ПОКЛОННИКИ зния» 
.- -* г,-- Л.1; 

Ежедневно в наш институт 
приходят сотни писем со всех 
концов Советского Союза и из-за 
рубежа. В большинстве случаев 
это письма, содержащие замет
ки и корреспонденции, в кото-
торых рассназывается о хороших 
людях: с благодарностями об от
личной работе коллективов, слв' 
женной работе >• стройотрядов; 
письма, в которых рассказывает
ся о высокой моральной стой
кости политехников. 

Подавляющая часть входя
щей корреспонденции ЛПИ 
является отражением слав
ных дел, которые куют честь 
нашему институту накануне ХХУ 
съезда КПСС. 

Однако в положительном потоке 
информации есть холодная 
струя, от которой, образно говоря, 
мурашки бегут по коже, которая 
способна заморозить все живое. 

Говоря об этом, мы имеем в 
виду письма нз милиции и меди
цинских вытрезвителей, фиксиру
ющие поведение студентов-поли
техников, которые, поправ обще
ственную мораль, совершили ан
тиобщественные поступки, напи

лись до бесчувствия и попали на 
койку медицинского вытрезвите
ля. 

Перед нами — журнал реги
страции писем студенческого сен
тора, пришедших из милиции. 

Десятки страниц с кратким пе
речнем происшествий, где они 
произошли, когда... «Действующие 
лица» — студенты, предста
вители всех факультетов. Больше 
всего «актеров» на мехмаше и 
энергомаше. . . 

Характерно, что по всем этим 
случаям деканаты факультетов да
ют ответ в милицию- весь
ма оперативно: «строгий 
выговор», «строгий выговор 
с предупреждением», а вот 
в факультетских бюро ВЛКСМ 
об этом, видимо, не знают, или 
пытаются эти факты «спустить 
на тормозах». Во всяком случае 
комсомольцы не торопятся разоб
раться с происшедшими случая
ми. 

Отсутствие протоколов в бюро 
ВЛКСМ механико-машинострои
тельного факультета по персо
нальным делам студентов 
В, Шведова, В. Лудыкова, 

КРИТИЧЕСКИЙ ОБЗОР 
В. Дуплякина, Н. Виш
невского, Б, Андреева, В. 
Карнецкого, Н.- . Кудряще-
ва, А. Маджитова, попавших 
в медицинский вытрезвитель, так
же подтверждают вполне логи
ческие выводы о том, что комсо
мольцы- предпочитают замять не
приятный вопрос, чем предать 
его гласности. 

Чем вызвано такое отношение? 
Почему по отношению к пьяни
цам не дается «бой из всех ору
дий», «по всем статьям»?.. 

В бюро могут возразить, что, 
мол, за один проступок 'два раза 
не наказывают, что строгое адми
нистративное наказание — доста
точная мера для студента, и так 
далее. Но это — минимум, а не 
воздействие «по всем статьям», 
да так, чтобы пьянице жарко 
стало, и чтобы разбор оказался 
не галочкой в журнале, а поучи
тельным событием в жиэни кол
лектива. 

Может быть, это ошибка только 
этого комсомольского коллектива? 

К сожалению, указанный фа
культет не является типичным в 

этом вопросе. 
; На энергомашиностроительном 

факультете разобраны все случаи, 
но таиже в пределах деканата: 
студент А. Коваленко получил вы
говор, студент группы 635/1 В. 
Добродетблев, умудрившийся по
бывать несколько раз в медицин
ском вытрезвителе в течение это
го календарного года, также име
ет выговор, затем строгий, 
строгий с предупреждением, а 
вот в бюро ВЛКСМ эта фамилия, 
видимо, не известна, и в прото
колах персональных дел бюро не 
значится. 

Аналогичный контраст между 
действиями деканата и воздейст
вием факультетского бюро на 
пленников «зеленого змия» на
блюдается и в отношении других 
студентов этого факультета. 

Выходит так, что все «артисты» 
были ограничены минимальной, 
лишь необходимой мерой наказа
ния, но избежали гласности свое
го проступка. 

Не все студенты, попавшие в 
медвытрезвитель, разобраны на 
бюро факультета ВЛКСМ электро
механического факультета. Не рз-

И. Аинкаиов говорил; «Считаю, что 
мон спортивные достижения в 
немалой степени связаны с пол
ным воздержанием от курения. 
Мой горячий "Ъовет • всем спортс
менам отказаться от этой вред
ной привычки». 

Великий шахматист А. Алехин 
утверждал: «Никотин ослабляюще 
действует на память, разрушает 
нервную систему и ослабляет си
лу воли — способность, столь 
необходимую для шахматного ма
стера. Я могу сказать, что и сам 
получил уверенность в выигрыше 
матча на мировое первенство лишь 
тогда, когда отучился от страсти 
к табаку». 

Почти все чемпионы мпра по 
щахматан, в том числе М. Эйве; 
М. Ботвинник, Т. Петросян, А, 
Карпов, Р. Фишер, — некурящие. 

По данным фармаколога 'Н, И. 
Кравкова, кратковременное воз
буждение умственной деятельно
сти зависит не только от никоти
на, но и от рефлекторного влия
ния на мозговое кровообращение. 
Поэтому многие курильщики го
ворят, что к^-ренне помогает им 
сосредоточиться в работе. Но та
кой рефлекс чрезвычайно • вреден 
;̂ ля организма. 

Да, курение, — это враг чело
веческого здоровья, врачи всем 
и всегда советуют; надо бросать 
курить. Чем скорее, тем лучше! 
Польское изречение гласит: «Муж
чина начинается тогда, когда бро
сает курить». 

• Острое отравление никотином 
(тошнота, рвота, частый пульс, 
судороги, подъем кровяного дав
ления) наблюдается обычно прн 
первых попытках бросить курить 
у заядлых, табачников. Рецептоз 
отвыкания много. Можно броснть 
за две недели без каких-либо пре
паратов". Можио и с препаратамн. 
Этим летом в Западной Германии, 
например, ученые научились оту
чать от курения с помощью уко
лов обыкновенной иглы в полость 
уха... Ио самый верный рецепт 
дает врач, который лично осмот
рит курильщика. 

Вы сделали очередную затяж
ку. Задумайтесь: 

— А зачем мне это вредное 

удовольствие? 

— Где же моя сила воли? 

— Для чего? 
Задумайтесь. Здоровье дороже, 

чем удовольствие травить себя та
баком. 

В. ЧУМИЧКИН 

забраны случаи, судя по докумен
там студенческого сектора, на ра
диофизическом, гидротехническом. 

Недоумение вызывает не толь
ко равнодушие бюро ВЛКСМ к та
ким инцидентам. Если бы ком
сомольские руководители в бю
ро ВЛКСМ вовремя при
гвоздили бы любителей про
гуляться с «зеленым зми
ем» к позорному столбу, то, 
само собой разумеется, коллектив 
ЛПИ смог бы вообще поставить 
твердую плотику «холодному те
чению» информации, позорящей 
весь коллектив института. 

А пока еще сведения из мили
ции продолжают поступать. Об 
этом сказал и ректор на собрании 
профессорско - преподавательско
го состава, посвященном итогам 
прошлого учебного. года и задачам 
на новый год, подчеркнув, что 
только за первые шесть месяцев 
этого года 49 студентов побыва
ли 8 медицинском вытрезвителе... 

Комментарии, как говорится, 
излишни. Это ли не объективный 
вывод, служащий упреком бюро 
ВЛКСМ, их слабой работы в этом 
направлении. М, ЕЛЬЦИН 
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